
 
 

Gemeinderatssitzung am 12. Mai 2011 
 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
FPÖ  

 
GR. Mag. Armin Sippel 

 
Bettelverbot: Zuständigkeit der Ordnungswache 
 
Auf welcher politischen und rechtlichen 
Argumentationsgrundlage wurde den Sicherheitsbehörden die 
gewünschte Zusammenarbeit mit der Ordnungswache bei der 
Überwachung des Bettelverbotes verweigert? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
2 

 
BZÖ 
 

 
GR. Georg Schröck 

 
Zunehmende  Anzahl  der  Fälle  von  Alkoholmissbrauch 
Minderjähriger 
 
Mit welchen Initiativen haben Sie vor, diesem sehr 
ernstzunehmenden Problem entgegenzutreten 
beziehungsweise welche Initiativen haben Sie bisher gesetzt, 
um diesen Umständen Herr zu werden? 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
3 

 
Parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Beschaffung der „lärmenden“ Variobahn 
 
Wer hat die Beschaffung in Ihrem  Ressort zu verantworten – 
fachlich und kaufmännisch?  

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
4 

 
ÖVP 

 
GRin. Mag.a Verena 
Ennemoser 

 
Armutsbericht – weitere Schritte 
 
Welche Aktivitäten wurden von Ihnen in Fortführung des 
Armutsberichtes gesetzt? 
 

 
StRin. Mag.a Drin. Martina 
Schröck 
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5 

 
SPÖ 

 
GRin. Waltraud Haas-Wippel 

 
Präventionsmaßnahmen im Bereich der Jugendarbeit 
 
Welche zielgruppenspezifischen Präventionsmaßnahmen setzt 
du im Bereich der Jugendarbeit, um dem „Koma-Trinken“ 
entgegen zu wirken? 
 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
6 

 
Grüne 
 

 
GR. Heinz Baumann 

 
Auswirkungen der Budgetkürzungen auf Landesebene auf das 
städtische Sozialbudget 
 
Wie werden sich die Budgetkürzungen auf Landesebene auf das 
Budget des Sozialressorts der Stadt Graz auswirken, konkret 
welche Mehrausgaben sind zu erwarten, und welche Effekte 
auf das Budget ergeben sich durch die Streichung bzw. 
Kürzungen von Leistungen in den Bereichen Soziales und 
Behindertenhilfe? 
 

 
StRin. Mag.a Drin. Martina 
Schröck 

 
7 

 
KPÖ 

 
GRin. Ingeborg Bergmann 

 
Rahmenplan Stadtentwicklung Reininghaus 
 
Wird der Rahmenplan „Stadtentwicklung Reininghaus“ durch 
Umwidmungsgarantien der Stadt Graz an Herrn Douglas 
Fernando relativiert werden? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
8 

 
BZÖ 

 
GR. Gerald Grosz 

 
Finanzielle  Zuwendungen  der  Stadt  Graz  (der  Abteilung  für 
Verkehrsplanung“)  an  das  Projekt  „Radfahrkurs  für 
Afrikanerinnen“ 
 
Wie hoch waren die finanziellen Zuwendungen der Ihnen 
unterstehenden Abteilung für Verkehrsplanung zum 
Radfahrtraining für Afrikanerinnen, im Rahmen des Projektes 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 



 3

„Together on the move“? 
 

9 
 
ÖVP 

 
GR. Peter Mayr 

 
Maßnahmen gegen Verkehrssicherheitsprobleme durch in den 
Straßenraum wachsende Hecken 
 
Welche Maßnahmen werden von Seiten deines Ressorts 
unternommen, um die beschriebene Situation zu verbessern? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
10 

 
SPÖ 

 
GRin. Drin. Nuray Richter-
Kanik 

 
Integrationsreferat 
 
Wann wird diese zweite Stelle wieder besetzt werden? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
11 

 
Grüne 

 
GRin. Mag.a Andrea Pavlovec-
Meixner 

 
UVP‐Verfahren 110kV‐Leitung Graz – Werndorf 
 
Sind Sie bereit, das Gesundheitsamt der Stadt Graz zu 
beauftragen, freistgerecht die Grundlagen für eine Einwendung 
im Rahmen des UVP-Verfahrens, in der die Einhaltung der im 
umweltmedizinischen Gutachten von Dr. König definierten 
Grenzwerte gefordert wird, zu erarbeiten und an das 
Präsidialamt weiterzuleiten? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 

 
12 

 
KPÖ 

 
GRin. Mag.a Ulrike Taberhofer 

 
Generationenspielplatz Gries 
 
Auf welche Weise und mit welchen Mitteln werden Sie die 
Errichtung des Generationenspielplatzes Gries unterstützen? 
 

 
StRin. Mag.a Drin. Martina 
Schröck 

 
13 

 
ÖVP 
 
 
 
 

 
GR. Mag. Andreas Molnár  

 
Muttermalvorsorgeuntersuchung in den Grazer Freibädern 
 
In welchen Grazer Bädern und in welchem Zeitraum werden die 
Muttermalvorsorgeuntersuchungen stattfinden? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 
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14 

 
SPÖ 
 
 
 
 

 
GRin. Mag.a Drin. Karin 
Sprachmann  

 
Baustelle Sporgasse 
 
Für wie lange haben Sie die Blockierung der Sporgasse 
bewilligt? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
15 

 
Grüne 
 
 
 
 

 
GRin. Mag.a Daniela Grabe  

 
Projekt Stolpersteine – Umsetzung in Graz  
 
Wie ist der aktuelle Stand der Planungen der von uns Grünen 
bereits im September 2009 angeregten und von Ihrem 
Vorgänger Karl-Heinz Herper in seiner Budget-Rede in Aussicht 
gestellten Umsetzung des Gedenkprojektes „Stolpersteine“ des 
Kölner Künstlers Gunther Demnig bei uns in Graz? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 

 
16 

 
SPÖ 
 
 
 
 

 
GR. Klaus Eichberger  

 
Shuttle‐Bus zum Hauptbahnhof 
 
Bist du zur Installierung dieses Shuttle-Busses zum/vom 
Hauptbahnhof bereit? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 
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